



Ministerio de Finanzas Públicas

COMUNICADO DE PRENSA NO. 62

Moody´s mantiene la calificación de riesgo crediticio para Guatemala

En su informe publicado el jueves 11 de julio, la agencia calificadora de riesgo Moody´s Ratings afirmó la calificación de riesgo soberano Ba1 para Guatemala y mantuvo sin modificaciones la perspectiva estable de dicha calificación, reflejando el hecho de que la economía nacional se caracteriza por tener un historial de crecimiento económico poco volátil, una gestión fiscal prudente y vulnerabilidades externas limitadas. “Asimismo, indica que el riesgo político es el principal factor que limita el perfil crediticio del país, incrementado el riesgo de obstrucción en el Congreso lo cual dificulta la implementación de reformas, así como la continua oposición de alguna facción del poder judicial”.

La agencia destaca que Guatemala ha tenido un crecimiento económico sostenido, con tasas anuales de alrededor del 3.5% en los últimos 20 años, comportamiento que se espera persista en el futuro. También enfatiza la importancia del historial de manejo fiscal responsable, reflejado en bajos niveles de deuda pública. Los ingresos cuantiosos de remesas familiares, que representaron cerca del 20% del PIB en 2023, sustentan al consumo privado y han ayudado a la economía a absorber choques externos e internos a lo largo de la década más reciente. Las reservas monetarias de Guatemala, junto con superávits consecutivos en la cuenta corriente de la balanza de pagos internacionales desde 2016, han limitado significativamente los riesgos de vulnerabilidad externa.

La evaluación de Moody´s refleja la percepción de que existe un programa anticorrupción fortalecido, así como esfuerzos para incrementar la transparencia en el proceso de toma de decisiones gubernamentales. Se espera mayor inversión pública en áreas críticas (vivienda, agua, saneamiento, educación, salud) que logre mitigar las debilidades sociales del país, sin que ello comprometa la sostenibilidad fiscal, además que mejoran la atracción de inversión extranjera directa y la competitividad del sector exportador.

La perspectiva estable otorgada por Moody´s refleja, por un lado, los esfuerzos del Gobierno dirigidos a mejorar la infraestructura, luchar contra la corrupción e implementar reformas sociales y transparencia; y, por otro, la influencia de la gobernanza en el perfil crediticio de Guatemala que es moderadamente negativa e incluye cuestiones como el bajo nivel de desarrollo económico, altos niveles de pobreza, desigualdad y exclusión social; asimismo por la exposición del país al riesgo climático, que limitan la eficacia de las políticas y reduce la inversión y el crecimiento.

Se indica en el informe que la calificación crediticia del país podría mejorar si las medidas de políticas públicas se traducen en una mejora en las condiciones económicas, que hagan posible aumentar el crecimiento económico sobre bases sostenibles.